
本报讯 近日，天津市贸促会

副巡视员戴胜国一行出访哥伦比

亚、秘鲁、智利三国。其间，代表团

成员分别与三国政府机构和商协

会举行了多场会谈、对接及推广活

动，部分企业还参加了“第三届中

国机械与电子（智利）品牌展”。

代表团在哥伦比亚期间，与该

国出口、投资、旅游及国家品牌促

进中心、哥中一体化商会进行了座

谈，并与当地企业进行了对接洽

谈。双方企业在房地产投资、再生

能源利用及农产品和海产品的贸

易方面有很多的契合点，并已经开

始进一步的接触。

代表团在秘鲁期间，与秘鲁出

口商协会进行了座谈并与该协会会

员企业召开了对接会。秘鲁方面对

天津市职业教育和多项科技项目感

兴趣，双方计划就有关人员培养和

科技项目的合作签署合作备忘录。

代表团还向秘鲁企业介绍了天津

对中小企业发展的扶持政策，天津

工业发展的现状，以及天津实施创

新驱动发展战略的思路。

代表团在智利期间，参加了由

中国商务部主办的“第三届机械和

电子产品（智利）品牌展”，展会期

间举办了天津推介会，有近百位智

利进出口商参加了会议，会议期间

与当地出口商协会、红酒生产者协

会等组织建立了联系。

代表团还与瓦尔帕莱索和圣安

东尼港口的负责人进行了座谈，考

察了智利最大的港口瓦尔帕莱索。

据悉，此次南美之行加深了天

津市与南美之间的友谊，探索并挖

掘了潜在的贸易投资增长点，并就

教育合作、房地产、再生产品循环利

用等多个项目达成了初步合作意向，

取得了丰硕的成果，部分参展企业

在展会现场收获了订单。（王 武）
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本报讯 近日，江苏省贸促会在

南京举办创新金融推动“一带一路”

战略研讨会，来自普华永道、渣打银

行等 18 人和苏美达、海企、中江等

“走出去”企业代表参加研讨会。

江苏省贸促会副会长丛苏峰

表示，推进“一带一路”倡议建设离

不开金融创新的支持，同时也为金

融创新发展和“走出去”创造了更

加广阔的空间。“一带一路”倡议建

设正在务实推进，金融机构和金融

业也需要进一步拓宽合作领域，创

新服务方式，推动金融资本与产业

资本迅速融入“一带一路”倡议和

区域经济一体化之中。近期，江苏

省政府出台的《关于促进外贸回稳

向好的实施意见》鼓励和支持金融

机构创新产品服务，拓宽融资渠道，

希望此次研讨会能为苏企更好融入

“一带一路”建设提供专业指导和金

融服务，帮助企业抓住用好“一带一

路”倡议这一重大历史机遇。

英中贸易协会中国区总裁鼎

杰夫表示，英中贸易协会长期致力

于推动英中企业加强交流合作，会

员企业遍布英国，主要分布在金融

服务、建筑设计与咨询、先进制造、

教育产业等领域。英中关系进入

黄金时期，为英国企业参与实施

“一带一路”倡议提供了良好的合

作氛围。今年英中贸易协会联合

清华大学发布的《英中共建“一带

一路”案例报告》显示，从亚洲到中

东，从非洲到东欧，以及在“一带一

路”沿线国家，英企已经在与中企

开展合作，助力“一带一路”倡议愿

景变成现实。

研讨会上，各企业有关人员分

别就 2016 年中国企业海外并购市

场中期回顾前瞻、境外投资与法律

风险防范、企业债务危机应对等方

面作了专题演讲。 （李 明）

本报讯 近日，由商业行业贸

促会与中商企名优特（北京）认证中

心共同组织的《名优特产商品评价

规范》团体标准研讨会在京举行。

来自商业行业贸促会、国家质检总局

科技司、中国标准化研究院等专家学

者及其他机构代表出席了研讨会。

商业行业贸促会秘书长姚歆表

示，目前名优特产商品市场鱼龙混

杂、乱象丛生，制定《名优特产商品

评价规范》团体标准，对于构建公平

合理、有序竞争的市场环境具有不

可替代的重要性和必要性。

姚歆还表示，可通过先建立《名

优特产商品评价规范》标准通则，后

完善不同行业、不同领域标准细则

的工作路径，以更加科学的技术手

段，强化《名优特产商品评价规范》

的针对性和实用性，为名优特产业

的发展创造更加广阔的发展空间。

中商企名优特（北京）认证中心

主任陈逸表示，《名优特产商品评价

规范》团体标准的核心理念是“扬优

抑劣、去伪存真、净化市场、造福于

民”。与会专家对此高度认可并表

示，该标准将为中国名优特产业的

发展带来新的机遇，推动名优特产

业更快速发展。

会议期间，专家们就《名优特产

商品评价规范》标准的起草工作展

开了充分的研讨，对名优特产品的

企业理念、地域特点、人文历史、生

产过程、环保指标、品牌价值、认证

指标、消费者满意度等评价指标进

行了详细讲解和深刻论述，同时还

对标准的适用范围、目的意义、评价

指标体系以及应用范围等问题进行

了务实的研讨。

与会专家一致认为，研制《名优

特产商品评价规范》团体标准，恰逢

其时，将对最大限度地保护名特优产

品的品牌价值起到重要作用，同时，

通过建立名特优产品的公共信息平

台，将打造我国名优特产业的健康可

持续发展模式，也必将推动我国名优

特产经济更加快速向前发展。（尚 簇）
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●贸促朋友圈

EVENTS 要闻

2016 年“中国·广东 21 世纪海上

丝绸之路国际博览会”（下称“海博

会”）将于 10 月 27 日－30 日在东莞

市广东现代国际展览中心举行。目

前，筹备工作正在紧锣密鼓进行中。

海博会由中国贸促会牵头，广东

省贸促会主办，旨在贯彻落实国家“一

带一路”倡议，搭建广东与海上丝绸之

路沿线国家（地区）全方位合作新平台。

广东省贸促会会长陈秋彦表示，

中国贸促会对 2016 海博会总体工作

方案给予了充分肯定，并对提升展会

专业化、市场化、国际化提出了很好

的意见。广东省贸促会将充分发挥

海外资源丰富的优势，积极参与到海

博会的筹备工作中来。

筹备工作紧锣密鼓

为做好“海博会主题论坛”的境

外重要嘉宾邀请工作，8 月 10 日-19
日，广东省贸促会与广州市贸促会

组成联合工作组赴印尼、越南和泰

国三国开展“路演”推介工作。

出访期间，工作组通过拜访、座

谈 、召 开 推 介 会 等 方 式 宣 传 推 介

2016 海博会主题论坛，重点邀请当

地的政府官员、商协会工作人员等

赴广州参会。

其 间 在 印 尼 雅 加 达 的 推 介 会

上，印中 21 世纪新海上丝绸之路合

作机构主席王星泉等 50 名嘉宾出

席。广东省、广州市贸促会工作组

介绍了海博会及主题论坛的有关情

况，指出中国尤其是广东省与印尼

存在着广阔的合作前景与发展空

间，海博会及主题论坛可以为双方

寻找合作商机搭建平台。

海博会主题论坛中的“国际产

能合作与创新发展”主题，引起了与

会代表的共鸣，印尼方代表表示，对

海博会及主题论坛高度支持，将积

极组团参加。

其间，工作组还拜访了印尼前

总统哈比比、印尼投资统筹部、泰国

中华总商会、越南中国商会胡志明

分会等，并到广东省驻印尼经贸代

表处开展座谈，利用多种联络渠道

广泛邀请外国嘉宾赴广州参加海博

会主题论坛。

据悉，中展集团下属的北京中

展国际展览工程有限公司已被纳入

到 2016 海博会的展览服务商名单，

将为 2016 海博会参展企业提供特

装设计、搭建等服务。

招展工作方面，据海博会组委

会秘书处与海外投资促进机构联系

反馈情况，境外投资机构参展意愿

比较强烈。此次海博会中国东盟农

资商会已超额完成海博会越南展区

60 个标准展位的招展工作，将展出

越南的特色产品，包括咖啡、腰果、

香米、茶叶、水果，以及一批具有异

域特色的首饰及工艺品。

同时，采购商的邀请工作也正

顺利进行，越南展团将结合组委会

的活动，举办产品采购对接会等活

动，以提高企业到会成效。届时，越

南展团参展参会人数将达 200 人。

突出产能合作主题

广东省贸促会展览部部长蔡伊

乐表示，今年是海博会的第三届，延

续上届“一展一会”格局，展览在东

莞现代展览中心举办，主题论坛在

广州举办。展览规划 7 万平方米，

2500 个展位，设一个主题展和六个

专业展。19 个省直单位和各地市

各有分工，将合力办好本届海博会。

主题论坛以“产能合作与创新

发展”为主题，将于 10 月 28 日在广

州白云国际会议中心举办。主题论

坛包括“主题大会”、“产能合作与创

新发展部长对话会”，并将举行“海

上丝绸之路国际智库论坛”、“海丝

沿线友好省（州）、市交流合作圆桌

会议”等分会场会议。

展区方面，主题展区包括商机

展示区、跨境电商物流展示区、信

息技术产品展示区；专业展区包括

海上丝绸之路旅游文化展、国际建

筑装饰材料及工程机械展、海上丝

绸之路特色食品及农产品展、国际

茶文化精品展、国际陶瓷文化精品

展、国 际 丝 绸 文 化 精 品 展，等 6 个

展区。

本报讯 第七届中国（临沂）国际商

贸物流博览会（以下简称商博会）序展

将于9月9—11日举办，正式展将于9月

24—26日举办。目前商博会招商招展

等各项工作已进入冲刺阶段，展会多

数展区确认展位数量已过多半。

目前，部分展区出现展位供不

应求的局面，其中，进口展区已招展

600 多个展位，完成 80%以上，30 多

个国家和地区的参展商参展。劳保

用品展区确认展位数占展位总数的

80%以上，电商物流展区完成招展

90%以上，建筑材料展区完成招展

数近 90%，且 70%以上为特装展位。

本届商博会采购商邀请工作成

效显著，目前已经确认参加第七届

商博会的境外采购商达到 1000 多

名，且欧美等国家和地区的采购商

占多数。国内专业采购商的邀请工

作也在同时进行，重点邀请与参展

商品和临沂商城市场商品紧密相关

的采购商，提升现场采购额和影响

力，实现会展、市场双赢。

商博会的接待服务也在同步进

行，作为市场化运作的标志，本届商

博会首次采用接待服务商招标模式，

目前，招标工作已完成，酒店也已全

部预定完毕。本届商博会共有 200
余名社会志愿者参与大会服务工作，

主要来自临沂大学等高等院校，目前

志愿者组织、培训工作正在进行中。

本届商博会将与临沂商城各个

市场紧密对接，展会期间将举行参

展商、采购商市场行活动，在汽车用

品、劳保用品、家电厨卫、木业板材

等领域，加强与各商会、市场、商户

企业的衔接，整合优势资源，突出会

展经济效应，助力临沂商城批发市

场转型升级。 （刘 伟）

“海博会”设坛：

展产能合作 议创新发展
■ 本报记者 孙允广

●地方经贸动态

规范标准 促进名优特产经济发展

本报讯 近 日，大 连 市 贸 促

会会长崔铁会见了韩国驻大连

领事办公室代表姜承锡一行三

人。双方就当前经济情况和经

济领域合作等进行了交流。

崔铁表示，大连市贸促会历来

重视与韩国工商界的交流合作，与

众多韩国经济团体有广泛的联系。

希望双方加强合作，积极为大连与

韩国企业搭建经贸交流、投资合作

的平台，扩大双方在各领域的合作。

姜承锡介绍了韩国驻大连领

事办公室的职责与工作内容，他

表示，在大连的韩国企业众多，当

前经济形势严峻，大连韩国企业

投资与经营状况基本平稳，这体

现出大连对韩国企业有着很强的

吸引力。领事办公室希望与大连

市贸促会紧密合作，促进大连与

韩国企业间的贸易往来。（王 轩）

临沂商博会筹办进入冲刺阶段

大连市贸促会⇌
韩国驻大连领事馆

江苏省贸促会推动金融创新

四川省贸促会⇌
巴基斯坦驻成都总领馆

本报讯 近 日，四 川 省 贸 促

会会长李钢会见了巴基斯坦驻成

都领事馆总领事阿姆娜、副总领

事布哈利和商务领事马苏德一

行，双方就互通合作进行了洽谈。

李钢介绍了第七届中国（四

川）—南亚经贸合作圆桌会议的

筹备情况和日程安排，他表示，南

亚圆桌会议除了为南亚国家商协

会领导提供平台交换意见，最重

要的是希望做出实效，为四川企

业和南亚各国企业提供面对面对

接洽谈的机会，创造“走出去”和

“引进来”的合作平台。

阿姆娜提议，在南亚圆桌会

议的平行会议中增加巴基斯坦旁

遮普省的投资贸易专场推介会。

李钢表示赞成该提议，将在南亚

圆桌会议期间增加此内容，也希

望旁遮普省能够尽快提供投资贸

易专场推介会的具体推介内容，

以便邀请相关四川企业参会。

据悉，双方还分别指定专人负

责南亚圆桌会议期间的巴基斯坦旁

遮普省投资贸易专场推介会，组成

工作小组，以期取得成功。（李 刚）

本报讯 近日，江苏省贸促会联

合德国北威州投资促进署在常熟举办

赴德投资合作沙龙，常熟市机械、纺

织、物流、新能源、汽车零部件等行业

的30余名企业代表参加交流。

德 国 北 威 州 投 资 促 进 署 南 京

代表处首席代表徐军介绍了北威

州的投资环境、优惠政策和中国企

业在北威州投资的发展趋势，分享

了 中 国 企 业 在 德 投 资 的 成 功 经

验。德国欧迈克有限公司副总经理

戴剑宏介绍了欧迈克北威州园区为

帮助中国企业建立欧洲采购平台、

展销中心、售后服务中心以及跨境

电商海外平台等所提供的服务，为

有意向开拓欧洲市场的常熟外贸企

业提供了新的思路和渠道。

常熟市长城轴承有限公司、晶

海枫进出口有限公司、中利腾晖光

伏科技有限公司、瀛通进出口有限

公司等分别就分公司选址、签证及

物流仓储，原创品牌和特色服饰进

入欧洲，赴德投资的审批申请、资金

要求、行业限制，成立销售服务公司

等问题与德方代表进行了交流。

德国北威州代表团一行还考察

了常熟服装城，双方就通过设立境外

展示中心、搭建跨境电商平台、参加

欧洲知名展会等方式推动常熟服装企

业“走出去”进行了探讨。（张小帅）

天津市贸促会南美收获新市场和新伙伴

专利拍卖招商公告

受 专 利 权 人 委 托 ，北 京 金

槌宝成国际拍卖有限公司将对

下 述 专 利 权 进 行 拍 卖 ，欢 迎 报

名参与竞买。详情可查阅该公

司 网 站 www.jcbcpm.com，或 致

电 010-57110083 索取详细资料。

1.一种用于消杀水底有害生

物的复合物及其制备方法

（201610176188.4）

2.烟气净化再利用装置

（ZL201320728485.7）

3.多种纤维快速定型节能环

保型方形蒸箱

（ZL201020599024.0）

4.热蒸汽能源循环回收利用装置

（201310058763.7）

5.旋转式洗碗机

（201410014119.4）

常熟举办赴德投资合作沙龙

本报讯 近日，辽宁省贸促会

会长韩清会见了到访的香港贸发

局东北、华北首席代表何建荣一

行，双方就如何更好地利用香港国

际航运、金融、国际贸易、会展等综

合服务平台，进一步推动双方合作

进行了交流。

何建荣介绍了香港贸发局下

一步在大陆及东北地区发展方向、

重点工作以及新形势下双方合作

领域发展前景。他表示，希望辽宁

省贸促会在“一带一路”倡议能够

加深与香港贸发局的合作，努力实

现平台共享、信息互通、优势互补、

互利共赢。香港贸发局将充分利

用香港的地域区位优势、开放先发

优势、服务业发达优势、人文相通

优势等，发挥贸发局的贸易促进、

服务推广的功能，在“一带一路”战

略实施中，加强与辽宁省的合作，

加强信息沟通，与辽宁省企业及贸

易促进机构，共同寻找合作商机。

韩清表示，今后将积极组织辽

宁省优秀企业参加香港贸发局主

办的展览以及经贸活动，帮助企业

开拓国际市场。

韩清还表示，香港作为国际上

重要的金融、贸易、航运、信息服务

中心，可以为辽宁企业提供多元化

的服务。香港贸发局可以以国家

振兴东北战略为契机，与辽宁省共

同探讨贸易服务、招商引资新渠

道，通过双方共同协作与努力，充

分发挥香港贸发局“一带一路”沿

线国家或地区的国内外分支机构

的重要据点作用，推动辽宁产业转

型，促进务实合作，互通有无，优势

互补，为两地经济发展与社会繁荣

相互支持，共赢发展。（王大锤）

辽宁与香港共议多领域合作

8 月 28 日，河南省洛阳市，位
于黄河滩地的孟津县会盟镇的万
亩“ 孟津梨”种植基地内，果实飘
香，引得外地客商和休闲游客络绎
不绝。

据了解，会盟镇的孟津梨早在
晋朝就有种植记载，至今已有 1600
余年历史，因其色艳味美、皮薄质

细、酸甜适度、清脆可口而久负盛
名，曾为历代“皇家贡品”，有“孟津
贡梨”的美誉。目前，“孟津梨”已发
展出十余个品种，并已成为“国家农
产品地理标志登记产品”和“无公害
农产品”，结合传统销售及互联网新
型电商模式，孟津梨以品牌优势逐
步远销省内外。

近年来，当地政府依托产业资
源优势，积极融合“经济+农旅+文
旅”发展模式，成立多家专业种植合
作社逐渐扩大“孟津梨”的产业化、
规模化和产供销一体化，逐步形成
了集产业经济、旅游采摘、农家餐饮
于一体的多条产业链。

中新社发 黄政伟 摄

重庆市贸促会举办进口牛肉企业圆桌会议
本报讯 为发挥开放口岸的作

用，更好地服务重庆以及中西部市

场，8 月 18 日，重庆市贸促会与澳大

利亚商会、澳大利亚新南威尔士州

农场主协会联合举办澳大利亚农

场主与牛肉类进口企业圆桌会议。

澳大利亚新南威尔士州农场

主协会主席 Derek Schoen 介绍，该

协会主要负责推动农场养殖业的

发展，并对政府制定政策提出相关

建议，目前有 2000 多家农场主会

员，主要供应牛羊肉等产品。此次

来访希望与重庆企业探讨农场直

接出口牛肉到重庆的可行性。

会上，重庆市从事牛肉进口贸易

的企业与澳方围绕物流、产品等级、

消费者需求以及下一步的深入合作

等问题进行了探讨与交流。（刘 娣）


